

El día político

Concentrada la atención de todos en la cuestión del *modus vivendi* pactado entre Francia y España con relación á los asuntos de Marruecos, apenas si se telegrafía nada de interés para esta sección.

El señor Canalejas no recibió anoche á los periodistas, pues dijo que estaba ocupado.

Le vió sin embargo una comisión de la Cámara Mercantil, que le dió las gracias por la reforma de los aranceles judiciales, rogándole que interesara al gobierno en pro de la reforma de la tarifa de los transportes.

El embajador de Italia y el general Tovar se despidieron ayer con el señor Canalejas.

El ministro de Hacienda se ocupa en la revisión del proyecto de presupuestos presentado á las Cortes, á fin de preparar para el próximo Octubre las modificaciones que estime convenientes.

Parece que el señor Rodríguez no tiene propósito de acometer grandes innovaciones, sino partir de lo existente y rectificar lo que la experiencia demuestre que sea necesario; así es que su principal atención en la actualidad es la recaudación, para poder apreciar si se consolida el alza experimentada en los últimos meses.

Mañana á pasado se espera que regrese de su viaje á Vichy el presidente del Congreso, conde de Romanones.

El ministro y el subsecretario de Hacienda han obsequiado con una comida íntima á los periodistas que diariamente hacen la información en dicho ministerio.

Para poder dar explicaciones sobre un acto realizado por el gobernador de Gerona, este funcionario entregó ayer al mando de la provincia y hoy habrá llegado á Madrid.

Ojeada universal

Las islas Falkland son uno de los pocos sitios del mundo donde no se ha podido aclimatar el trigo ni ningún otro cereal, pero en cambio, hay allí ciertas plantas útiles que pueden considerarse como las más raras del mundo.

Uno de estos vegetales es el nogal de Falkland, que no es un árbol, sino una hierba gigantesca que puede alcanzar cerca de tres metros de altura. Pero la verdadera rareza de las islas la constituyen las «piedras balsámicas».

El viajero que por primera vez llega á Falkland se admira al ver en los valles gran número de peñascos deformes, que parecen cubiertos de hierba. Al acercarse á las supuestas piedras, su admiración crece cuando descubre que están adheridas al suelo por enormes raíces, y que lejos de ser masas minerales, son árboles de rarísima forma.

Los días que sale el sol, estos árboles singulares, despiden un olor aromático muy agradable, y de su superficie chorrea una resina amarilla asfregando con ella la gente del país usa como remedio para las heridas y quemaduras.

Estudiada la génesis de 74 hombres célebres, pintores, políticos, músicos, escritores, etc., resulta que sólo 10 eran primogénitos y que los demás eran de los últimos de cada familia. Balzac, fué el más joven de sus hermanos, como eran tres; Napoleón era el octavo hijo; Franklin, el último de diez y siete; Beethoven, el último de seis hermanos; Weber, el noveno; Wagner, el séptimo también; Schuman, el quinto —no hay quinto malo— y Schubert, el décimo tercero de 14 hermanos.

Si en Italia todo el que no tiene dinero anda siempre á la greña con los *trifles*, en España el terror de los heredados son los *ingleses*. Por esto me apresuro á recoger un cálculo notabilísimo de un sabio alemán. Hombres que buscáis las callejas desiertas, que os centáis el rostro, que burláis el cuerpo ante el *inglés* que os persigue con tonacida, vivid tranquilos.

La constante acción erosiva de las olas mordiendo en las playas británicas acabará con los ingleses allá por el año... 12181.

¡Respirad!

Cuando en la Grecia antigua nacía un niño, se lo tenía oculto á todas las miradas hasta pasados cinco días: entonces una mujer de su familia lo tomaba en brazos, y seguida de todos sus parientes y de todos los criados de la casa, daba varias vueltas corriendo de herecha á izquierda, en torno de un baserillo con fuego. Purificado el recién nacido con esta ceremonia, im-

ponale en seguida su padre el nombre que había de llevar, y que por lo general era el de su abuelo.

Los indígenas de Australia consumen anualmente millones de mariposas. Estos insectos parecen cierta predilección por los montes Bugong, y se remenan en gran número sobre las rocas. Los negros encienden grandes hogueras para sofocarlos, y después los recogen en cestas, los asan, los sacuden para que se les caigan las alas, y por último, los prensan y forman tortas con ellos. Conviene advertir que para el estómago de un australiano no hay nada malo: hasta los escarabajos y las arañas son para él bocados exquisitos.

LO DEL DIA

Una satisfacción para España

El *modus vivendi* hispano francés La nota más saliente del día ha sido la confirmación por el jefe del gobierno de haberse llegado á un acuerdo con Francia, conviniéndose un *modus vivendi* para evitar nuevos incidentes entre ambas naciones en Marruecos.

Ya anoche dimos cuenta de lo que consistía, en esencia, dicho convenio, confirmando en parte aquellos informes.

Como procedentes de París, claro es que en ellos faltaban algunos detalles, sobre todo en extremos que nos favorecían, como la designación de la línea divisoria del Lucus y la distancia á que han de quedar las mehallas scherrifianas, ya sean mandadas ó no por instructores franceses.

El señor Canalejas, cuando recibió ayer á medio día á los periodistas, dió sobre el particular las debidas explicaciones, añadiendo que la nota oficiosa la circularía en San Sebastián el señor García Prieto.

En efecto: telegramas de dicha capital ponen en boca del ministro de Estado las siguientes palabras, que explican bien el alcance de lo concertado:

«Las conversaciones de estos días y las declaraciones verbales que el embajador de Francia y yo nos hemos hecho, pueden sintetizarse en la siguiente forma:

Que la mehallá scherrifiana y los instructores franceses no atravesarán el Lucus ni el límite de la parte de la orilla izquierda, que facilita la comunicación con Larache, y naturalmente, viceversa las fuerzas españolas.

Las autoridades españolas en Larache y Alcazarquivir no admitirán los desertores de la mehallá, poniéndose de acuerdo los oficiales franceses y españoles para la recíproca entrega de los desertores marroquíes y de los equipos.

Por último, que los franceses que viajan de Tánger ó Larache á Fez ó viceversa, ó de Tánger á Larache ó viceversa, llevarán un documento de la autoridad diplomática ó consules del país, con cuyo requisito podrán pasar con armas, así como los hombres de su escolta que en número prudencial les acompañen.

Quizá estuviere Canalejas algo más explícito, pero á este punto último hay que atenderse.

Se observan, desde luego, algunas variaciones importantes entre este texto y el que daba la versión francesa. Una de ellas, muy importante, consiste en que en el *modus vivendi* aparece la prohibición terminante del paso del Lucus y el límite de la orilla izquierda á la mehallá scherrifiana é instructores franceses, sin que puedan atravesarlo ni aún avisando de antemano á la autoridad española.

Tampoco aparece en el *modus vivendi* la obligación de las autoridades españolas de restituir las armas y caballos de los desertores que ya estén instalados en sus filas, como supone la versión francesa.

Por todos se cree que este convenio afirma las relaciones de buena amistad entre Francia y España, evitando nuevos razonamientos, y sobre todo afirmando la continuación de nuestras fuerzas, tanto en Larache como en Alcazarquivir.

Los periódicos franceses acogen con satisfacción este *modus vivendi*, considerándolo como un reglamento provisional que viene á poner de manifiesto la buena voluntad y cordiales relaciones que existen entre ambas naciones, y que descarta la posibilidad de nuevos incidentes.

Le *Gaulois* dice que se resuelven por él «las desavenencias ocurridas, sin menoscabo de la dignidad de ninguno de los países».

Le *Journal des Debats* se felicita por el buen resultado de las negociaciones hispano-francesas y desea que el *modus vivendi* convenido sea el preludio de un acuerdo más general, que tuviera por objeto prevenir, además de los incidentes locales, todo desacuerdo entre los dos gobiernos sobre asuntos marroquíes.

CURIOSA

El guardarropa del rey de Inglaterra

El *Chamber's Journal*, en uno de sus últimos números, hace el relato de las «prendas» que componen el guardarropa de Su Majestad Británica, y dice: Hay en él muchos trajes de caza y uniformes navales, por lo que se traduce la predilección del rey Jorge

por las cosas de la marina. Pero no por eso hay menos uniformes militares en cuyas guerreras lucen las insignias de todas las órdenes de caballería. Cuatro ayudas de cámara no son suficientes para el cuidado de los trajes de calle y de campaña que figuran en el guardarropa real. Jorge V no abandona sin pena sus trajes preferidos y se sirve de los mismos frecuentemente, desechando sólo una treintena por año.

Versos y rasgos de ingenio

MI PALOMAR

De mi huerto cercano á los tapiales, un lindo palomar se alza al espacio como regio y fantástico palacio, morada de príncipes ideales.

Cuando el sol al morir tras los trigales los dibuja de rosa y de topacio, dejando el campo morocino y lacio regado por riuicelios manantiales:

La tarbia alada se levanta airoso haciendo en presunción esplendorosa el sublime concierto de sus galas...

y al volver á las tapias de mi huerto, cubrir parece el jardín desierto con la blanca nevada de sus alas.

José María RÍAZA MATEO.

Una señora de cierta edad, muy peripuesta, dice á un caballero que lleva un perro

—¿Haga usted el favor de sujetar á ese demonio de perro!

—No tenga usted miedo, señora—dice el caballero, sujetando el animal.—Es muy manso. Lo que quiere es jugar. Sin duda la ha tomado á usted por mi hija.

—¿? La verdad es que es un animalito muy simpático.

REAL ORDEN

Saneariamiento de las comarcas rurales

El ministro de Fomento ha dirigido á la Dirección general de Agricultura una Real orden encaminada á obtener una prolija información para evitar en lo sucesivo toda causa de insalubridad en las comarcas rurales de España.

La parte dispositiva dice así:

1.º Que se dicten las órdenes oportunas al objeto de que se publiquen en la *Gaceta de Madrid* y *Boletines Oficiales* de las provincias, á continuación de la presente Real orden, los cuestionarios ya remitidos por la Dirección general á los inspectores regionales de Sanidad del campo, los cuales versan sobre los interesantes asuntos siguientes:

Paludismo en general; paludismo en las vías féreas; aguas potables y enfermedades que se originan por su impureza y contaminación (cólera, fiebre tifoidea, etc.); alimentación del obrero del campo y enfermedades que se producen por alteraciones naturales y fraudulenta de alimentos y bebidas; fiebre de Malta; anguilotomias; á los cuales seguirán en breve otros sobre faenas agrícolas, culturales y ganaderas, con sus enfermedades profesionales y habitaciones obreras del campo.

2.º Que por los gobernadores civiles se dicten las disposiciones convenientes para que las Corporaciones, autoridades locales y entidades interesadas en los asuntos á que se refieren los cuestionarios, asesorados de sus médicos y personal técnico, remitan á los inspectores regionales de Sanidad del campo, con la necesaria y posible urgencia, los datos y pormenores necesarios para su información.

3.º Que igualmente adopten los expresados gobernadores las medidas oportunas para que las autoridades locales envíen con toda urgencia, cuando los citados inspectores regionales les pidan, las muestras de aguas potables ó de otras sustancias que hayan éstos de analizar en los Laboratorios de las Granjas-escuelas prácticas de Agricultura, y

4.º Que al hacer el pedido de dichas muestras den á los alcaldes de los inspectores regionales las instrucciones precisas y convenientes para su recogida, remisión y embalajes, de conformidad con lo que al efecto disponen los artículos 83 y siguientes del Real decreto de 25 de Octubre de 1907, que reorganizó los servicios de Agricultura de este ministerio.

Alrededor de un nombramiento

Lo que dice la prensa

«Por R. D. de 23 del actual ha sido nombrado Delegado Regio, Presidente de la Junta local de 1.ª enseñanza de esta capital, nuestro querido compañero y dignísimo Presidente de la Asociación de la Prensa, el Director del *Heraldo*, don José Castelló y Tárrega.

Felicitemos cariñosamente al señor Castelló y esperamos que su labor al frente del nuevo organismo será fructífera para la enseñanza.»

(De El Maestrazgo).

«Ha sido creada la Comisaría regia de primera enseñanza de Castellón, siendo nombrado para ocuparla el distinguido periodista, director del *Heraldo* de Castellón, y corresponsal de A B C, don José Castelló y Tárrega.»

(De A B C).

«Delegados regios.—Por real decreto se ha creado el cargo de delegado regio presidente de la Junta local de

primera enseñanza de Castellón de la Plana.

Se ha nombrado delegado regio, presidente de la Junta local de primera enseñanza, de Castellón de la Plana á don José Castelló y Tárrega de Castellón.»

(De La Mañana).

«Ha publicado la *Gaceta* un real decreto, por el que se crea la delegación regia de 1.ª enseñanza en la provincia de Castellón de la Plana, y nombrando para este cargo al notable periodista, director del *Heraldo* de Castellón don José Castelló y Tárrega.

Los méritos del señor Castelló son bastantes para hacerle acreedor á tan elevado cargo, por lo que nosotros hemos de felicitarle por su merecido nombramiento.

En esta casa guarda gratos recuerdos, por haber sido celoso corresponsal de *La Correspondencia de España*, razón de más para felicitarlo de esta nombramiento.»

(De La Correspondencia de España.)

Cosas de Alcora

En el recurso de apelación interpuesto por el abogado del Estado, recientemente trasladado á una de nuestras provincias marítimas, contra la sentencia del Tribunal provincial de lo contencioso-administrativo de esta ciudad por la cual, desestimándose la oposición de dicho funcionario y su coadyuvante el abogado don Tiburcio Martín en nombre del ayuntamiento conservador ó cosiero de Alcora, se accedió á la demanda del secretario de la corporación municipal, don Vicente Masó Garcés contra su injusta é ilegal destitución decretada por dicha parte coadyuvante, el Tribunal Supremo acaba de confirmar la sentencia apelada, de conformidad con la doctrina que esta hizo propia, sustentada por el abogado defensor del demandante don Cristóbal Aicart en el acto de la vista del pleito ante el Tribunal provincial.

Y á propósito. Don Vicente Masó Garcés fué repuesto de Real Orden hasta tanto que se resolviese el pleito contencioso-administrativo sobre la indicada destitución á la sazón pendiente en el Tribunal provincial contra la providencia gubernativa ahora definitiva y ejecutoriamente revocada á la vez y ante el Tribunal Supremo contra otra Real Orden anterior confirmatoria de dicha providencia, bien que aquí se hallaba en suspenso en expectación del fallo del Superior; pero habiendo este fallado en el sentido de declarar nula la Real Orden impugnada, para que el recurrente pudiese continuar su acción ante el Tribunal provincial, como esto coincidiera con otra suspensión gubernativa del ayuntamiento liberal de Alcora y el ejercicio de otra corporación interina ó cosiera, el alcalde presidente de la misma, no ya el ayuntamiento, separó de nuevo al secretario por estimar de acuerdo con el Gobernador y en virtud de no sabemos qué *regla de tres*, que quedaban extinguidos los efectos de la Real orden de reposición provisional.

Contra esta nueva y más violenta fechoría contra el mártir Masó, modelo de inteligencia, laboriosidad y honradez entre los de su clase, se entabló también recurso contencioso-administrativo ante nuestro tribunal provincial, más hace estos años y es sin duda hora de que ese recurso obtenga el curso legal debido y el fallo correspondiente.

¿Los obtendrá? Seguramente que sí, una vez que se peca de lo que ocurre el digno Presidente del Tribunal provincial de lo contencioso-administrativo.

Ecos de Vall de Uxó

Boda próxima.

Para el día 5 del próximo Agosto, está anunciada la boda de la bella y elegante Emilieta Orduña, hija del distinguido médico don Miguel, con el joven abogado don Teodoro Torrejón, perteneciente á una distinguida familia de Sagunto.

El ajuar de la preciosa Emilieta es riquísimo; sus numerosas amistades, dan prueba de lo que la quieren, ofreciéndole infinidad de regalos.

Veraniegas.

Han salido á veranear las distinguidas familias de Nabás, Lapuerta, Portales, Martínez y Segarra.

Baile.

Para el próximo día 2 se dice habrá baile en casa de una de nuestras más bellas señoritas de la Vall, donde se pasará un rato delicioso dada la reconocida amabilidad de los dueños de la aludida casa.

Mabel.

CURIOSIDADES

Contra las ratas y ratones

Para matar ratas y ratones suele usarse el bulbo de la «escila de otoño», pero de mejores resultados, al parecer, la «escila marítima» llamada vulgarmente ebolla albarrana. Para prepararla se pica, lo más finamente posible, ó se muele, si hay medio de hacerlo, y mezclada con patatas, picadas también se frien en grasa y se hace una especie de tortillas que por la noche se colocan esparcidas donde haya roedores, poniendo junto á ellas cacharritos con agua.

Homenaje al director

Heraldo de Castellón

SUSCRIPCIÓN para regalar al director-propietario del *Heraldo*, don José Castelló y Tárrega la Cruz é insignias de la Orden del Mérito Militar de tercera clase que recientemente le ha concedido el Gobierno de S. M.

Suma anterior, 28075 pesetas. Un amigo de Benicassim, 2 pesetas. Conchita Castelló, de Vall de Uxó, 5. Consuelo Castelló, de Vall de Uxó, 5. Don E. S. de la O., 2.

E. T., de Lladiente, 2.

Total, 29675 pesetas.

(Continúa abierta la suscripción.)

CASTELLÓN

NOTICIAS VARIAS.

Hoy ha hecho un día de verdadero castigo.

Amanejó nublado y á eso de las nueve llovió algo pero cuando creímos que la lluvia se formalizaba se la inició un ciclón, que, afortunadamente, ha durado poco.

Después se la serenado el tiempo, apretando el calor de tal manera que ha habido momento en que se hacía irresistible de todo punto.

¡Vaya con el verano de 1911!

Mañana á las once se reunirá en el gobierno civil todas las autoridades que constituyen la junta para arbitrar recursos con destino á los damnificados por los temporales de Febrero último con el objeto de distribuir la cantidad recaudada.

Nuestro entrañable amigo, el celoso diputado á Cortes por Lucena, don Vicente Cantos, regresó ayer á la Corte desde San Sebastián, para donde saldrá el día 1.º de Agosto con objeto de pasar el verano en aquella capital.

Antes de empezar su veraneo se propone el señor Cantos despachar algunos asuntos de interés para Castellón que tiene pendientes en algunos ministerios.

La jefatura forestal Tarragona-Castellón anuncia las siguientes subastas de pino maderables derribados durante los temporales del pasado invierno: Día 16 de Agosto, en Morella, Chert y Castellfort.

Día 17, en Cenia.

Día 18, en Caudiel.

Día 21, en Torralba.

Día 22, en Villanueva.

Día 23, en Alendia de Voo.

En recompensa de los buenos servicios prestados á la Patria y al Ejército, se le ha concedido la cruz blanca del Mérito Militar de 1.ª clase, libro de derechos, al ex-arzobispo de Morella, reverendo don Julián Sanjuan.

Felicitemos al señor Sanjuan por tan merecida recompensa.

El día 21 del corriente se verificó el traslado de los restos del que fué Excelentísimo Sr. Don José Polo de Bernabé, desde el cementerio viejo de Villarreal á la iglesia Parroquial de Vistabella, donde se celebraron solemnes funerales, asistiendo el pueblo en masa y la ilustre familia del finado.

Un medicamento ensayado por miles de médicos de las cinco partes del mundo con éxito creciente durante muchos años consecutivos, en niños y adultos, para curar las enfermedades del aparato digestivo, es el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, recomendándolo por ser antiespasmódico reconstituyente, desodorante, desengasador de las mucosas gastro-intestinales, y poderoso antiséptico y desinfectante de las mismas.

Le ha sido concedido un mes de licencia por enfermo al contador de fondos provinciales don Joaquín Sales.

Durante su ausencia, se ha hecho cargo de la Contaduría, el oficial 1.º de dicha dependencia don Ricardo Ferrer.

La *Gaceta* de ayer publica el Real decreto aprobado con carácter provisional, el reglamento para la ejecución de la nueva ley de caminos provinciales.

En el gobierno civil se ha recibido hoy desfavorablemente informada por el ayuntamiento, la instancia de don Pablo Campos, vecino de Reus, solicitando publicar en esta capital un Diario Oficial de Avisos.

Ha sido nombrado médico-director de la Estación sanitaria del puerto de Vinaroz, con el sueldo anual de 2.000 pesetas, don Federico Figarola Kicheto.

Se encuentra ya en Castellón el nuevo magistrado de esta audiencia provincial, nuestro respetable amigo don Salvador Guillén Asensi.

Bien venido sea.

Terminada la licencia que le fué concedida, ha regresado á Tarragona, el secretario de aquel juzgado municipal, nuestro distinguido amigo, don Cristóbal Campoy Flores.

Ha marchado á Benicarló donde se propone pasar unos días, nuestro querido amigo, don Miguel Morelló.

El delegado de Hacienda de esta provincia trasladó ayer al ayuntamiento de la capital, la R. O. autorizándole para suprimir el impuesto de consumos.

AS

EN VIGAS

alta

eiro

grados á restaurar la

opera en los jóvenes

reares.

A mitad de su precio se liquidan las Sombrillas y Abanicos

500 DOCENAS Pañuelos blancos con dobladillo, gran moda y riquísima batista que valían 4 pesetas DOCENA, los vendemos a 2 pesetas.

ELÍAS PRADES BLASCO

COLÓN, 52

Entre las visitas que ha recibido hoy el delegado regio de primera enseñanza, don José Castelló y Tárrega, figura la del ilustrado director del órgano de la Asociación provincial del Magisterio, señor Llorea.

En familiar conversación le ha expuesto el director del Heraldo a su distinguido compañero algo de lo más urgente y fundamental de la campaña que se propone llevar a cabo y el señor Llorea le ha pedido permiso para publicar dicha conversación en el próximo número de La Escuela, accediendo muy gustoso a ello el señor Castelló y Tárrega.

Gran parte del pensamiento del señor Delegado Regio anticipará también La Escuela Nacional, cuyo director ha solicitado conocerlo para publicarlo en dicha importante revista, juntamente con el retrato del propietario del Heraldo.

De seguir las cosas de esta forma, pronto diremos: Esto fue un día pasado hermoso (y lo que quiera añadir el lector).

En la Diputación provincial se han recibido hoy los cuadros y escrituras propiedad de la corporación que han figurado en la clausurada Exposición de Artes e Industrias.

Los Grains de Vals, laxantes, purgantes y depurativos, curan el estreñimiento y evitan las enfermedades infecciosas intestinales. Dosis: uno ó dos granos al cenar. Venta en Farmacias.

Para su entrega a los interesados ha enviado el activo diputado a Cortes por Luceña y estimado amigo nuestro don Vicente Cantos, las credenciales de los nuevos destinos de los señores Chillida y Puerto que adelantamos ayer.

Hoy se habrá dado traslado a la alcaldía de Alcora y presidente del Sindicato de Riegos de Alcora de la Real Orden anulando la constitución de dicho organismo y pasando el tanto de culpa a los tribunales.

Instituto Radioterápico de Madrid. Consulta accidental en Valencia (Cabañal), Libertad, 17. Cáncer, lupus, angiomias, novi pigmentarín, leucoplasia, bocio, exoftálmico, ilceras rancosas, tumores osrofusos, manchas y graves enfermedades en la piel que no ceden con ninguno de los recursos terapéuticos hasta ahora empleados, se curan sin operación, sin sufrimientos ni molestias, únicamente con el Radium, de acción constante, grande, verdaderamente maravillosa en sus efectos en tan raras afecciones en el Instituto Radioterápico de Madrid, Paseo Recoletos, 31, análogo a los de París y Londres. Consulta y aplicaciones de Radium por el médico director en el Cabañal, Libertad, 17. (19)

Corveza PETRY, antes MORITZ. Gran fama. Depósito exclusivo en Castellón. Casa Pedro Sancho, Pi Margall 21.

Se encuentra en Castellón nuestro querido amigo, el diputado provincial, don Pedro Alcázar.

Según ya hemos dicho, la supresión de la redención a mérito del servicio militar, no será aplicada a la quinta actual, porque si bien el Estado Mayor Central estudia, por orden del ministro de la Guerra, el reglamento para la ejecución de la ley de bases del servicio militar obligatorio, la intención es aplicarla el año que viene.

Con muy buen acuerdo el señor ministro de Fomento ha dispuesto que todos los troncos de pasajeros vayan provistos de un botiquín.

Es digna de aplauso esta resolución del señor Gasset.

Empléense las mejores aguas minerales alcalinas embotelladas Vichy-Hôpital (estómago), Vichy-Célestins, (rñones), Vichy-Grande Grille (hígado). Son insustituibles. (1)

EL SIDRAL TEIXIDO. Pídanse en los buenos establecimientos. Frascos para familias los encontrarán en los Espumosos de J. Segarra. G. Chermá, 84, Castellón.

EL AGUA DE BENASAL, se vende en la farmacia de Juan Castelló. Plaza del Rey, 1, Castellón.

La mejor leche es la de "Los Alpaca". P. Canalejas, 2.

MUNICIPALES. En la secretaría del ayuntamiento, se ha recibido un oficio de la administración de contribuciones de Valencia para su entrega a José Sansano.

Se ha remitido al inspector general de Sanidad el estado de las defunciones ocurridas en esta capital por enfermedades infecciosas, durante el primer semestre del corriente año.

Para el próximo lunes a las once y media de la mañana está convocada la comisión de policía urbana del ayuntamiento.

ESCOLARES. Reglamento orgánico.—El reglamento

de dolencia y uno de estos días marchará a Vistabella, a donde se dirigirá en uso de licencia.

Uno de estos días se otorgará la escritura de otra casa adquirida por la Diputación para incorporarla al edificio que se está construyendo destinado a palacio provincial.

En el altar de Nuestra Señora de los Desamparados de la iglesia de Santa María, ha empezado anteayer el rezo del Santo Rosario en sufragio del alma del señor don Manuel Llopis, viéndose muy concurrido.

El rezo es a las ocho de la noche.

Esto fue un día húlica famosa.... Nada, que no hay manera de que se riague el paso.

Y eso que el digno presidente de la comisión del ramo presentó la dimisión por no pasar por la vergüenza de ver morir corpulentos árboles.

De seguir las cosas de esta forma, pronto diremos: Esto fue un día pasado hermoso (y lo que quiera añadir el lector).

En la Diputación provincial se han recibido hoy los cuadros y escrituras propiedad de la corporación que han figurado en la clausurada Exposición de Artes e Industrias.

Los Grains de Vals, laxantes, purgantes y depurativos, curan el estreñimiento y evitan las enfermedades infecciosas intestinales. Dosis: uno ó dos granos al cenar. Venta en Farmacias.

Para su entrega a los interesados ha enviado el activo diputado a Cortes por Luceña y estimado amigo nuestro don Vicente Cantos, las credenciales de los nuevos destinos de los señores Chillida y Puerto que adelantamos ayer.

Hoy se habrá dado traslado a la alcaldía de Alcora y presidente del Sindicato de Riegos de Alcora de la Real Orden anulando la constitución de dicho organismo y pasando el tanto de culpa a los tribunales.

Instituto Radioterápico de Madrid. Consulta accidental en Valencia (Cabañal), Libertad, 17. Cáncer, lupus, angiomias, novi pigmentarín, leucoplasia, bocio, exoftálmico, ilceras rancosas, tumores osrofusos, manchas y graves enfermedades en la piel que no ceden con ninguno de los recursos terapéuticos hasta ahora empleados, se curan sin operación, sin sufrimientos ni molestias, únicamente con el Radium, de acción constante, grande, verdaderamente maravillosa en sus efectos en tan raras afecciones en el Instituto Radioterápico de Madrid, Paseo Recoletos, 31, análogo a los de París y Londres. Consulta y aplicaciones de Radium por el médico director en el Cabañal, Libertad, 17. (19)

Corveza PETRY, antes MORITZ. Gran fama. Depósito exclusivo en Castellón. Casa Pedro Sancho, Pi Margall 21.

Se encuentra en Castellón nuestro querido amigo, el diputado provincial, don Pedro Alcázar.

Según ya hemos dicho, la supresión de la redención a mérito del servicio militar, no será aplicada a la quinta actual, porque si bien el Estado Mayor Central estudia, por orden del ministro de la Guerra, el reglamento para la ejecución de la ley de bases del servicio militar obligatorio, la intención es aplicarla el año que viene.

Con muy buen acuerdo el señor ministro de Fomento ha dispuesto que todos los troncos de pasajeros vayan provistos de un botiquín.

Es digna de aplauso esta resolución del señor Gasset.

Empléense las mejores aguas minerales alcalinas embotelladas Vichy-Hôpital (estómago), Vichy-Célestins, (rñones), Vichy-Grande Grille (hígado). Son insustituibles. (1)

EL SIDRAL TEIXIDO. Pídanse en los buenos establecimientos. Frascos para familias los encontrarán en los Espumosos de J. Segarra. G. Chermá, 84, Castellón.

EL AGUA DE BENASAL, se vende en la farmacia de Juan Castelló. Plaza del Rey, 1, Castellón.

La mejor leche es la de "Los Alpaca". P. Canalejas, 2.

MUNICIPALES. En la secretaría del ayuntamiento, se ha recibido un oficio de la administración de contribuciones de Valencia para su entrega a José Sansano.

Se ha remitido al inspector general de Sanidad el estado de las defunciones ocurridas en esta capital por enfermedades infecciosas, durante el primer semestre del corriente año.

Para el próximo lunes a las once y media de la mañana está convocada la comisión de policía urbana del ayuntamiento.

ESCOLARES. Reglamento orgánico.—El reglamento

de dolencia y uno de estos días marchará a Vistabella, a donde se dirigirá en uso de licencia.

Uno de estos días se otorgará la escritura de otra casa adquirida por la Diputación para incorporarla al edificio que se está construyendo destinado a palacio provincial.

En el altar de Nuestra Señora de los Desamparados de la iglesia de Santa María, ha empezado anteayer el rezo del Santo Rosario en sufragio del alma del señor don Manuel Llopis, viéndose muy concurrido.

El rezo es a las ocho de la noche.

ELIXIR CALLOL

Neurastenia, Anemia, Debilidad General y Convalecencia. Diputación, 273 (Barcelona) y farmacias

to para la ejecución del real decreto de 7 del actual, sobre provisión de esen-

Oposiciones a escuelas de 2.000 ó más pesetas.—Las de este sueldo, que do-

Oposiciones a escuelas con 1.000 pesetas.—Estas oposiciones, que debie-

El día 1.º de Agosto próximo tendrá lugar ante el coronel Jefe de esta zona el ingreso en caja de los mozos procedentes al reemplazo de 1911.

El jefe de la caja de reclutas de esta capital ordena la inmediata incorpo-

El capitán de la reserva de Castellón don Francisco Burgués Gamuza, ha sido trasladado a la de Torrelavega.

El día 1.º de Agosto próximo se pasará la reglamentaria revista de comi-

JUDICIALES. Por la sala de esta audiencia se ha girado hoy la reglamentaria visita de circuitos.

Se ha ordenado el traslado a Vinaroz, de Pascual Drango, preso en la cárcel Modelo de esta capital.

MARÍTIMAS. De la playa de Burriana salió ayer el laúd "Mariana" para Barcelona con un importante cargamento de melones.

En su último viaje semanal tomó el vapor "Numancia" en este puerto para el de Barcelona 20.000 cajas de azulejos, 200 sacos de arbojones, 2.500 idom de alborbols 400 bultos de varios y 30 pasajeros.

EN LA DIPUTACIÓN. Ayer por la tarde celebró sesión ordinaria la Comisión provincial, ocupándose de los siguientes asuntos:

Distribución de fondos para el mes de Agosto próximo.

Cuentas municipales de Vall de Uxó, correspondientes al ejercicio de 1893-94.

Real orden del Ministerio de la Gobernación desestimando el recurso interpuesto por Vicente Puchol, contra el fallo dictado por la Comisión provincial, declarando nulas las elecciones municipales de San Jorge.

Recurso de Joaquín Gómez Ton contra acuerdo del ayuntamiento de Chovar, por el que se le obliga a derribar el sagrado piso de una casa de su propiedad.

Instancia del asilado Juan Bautista Enero que posee el título de maestro superior, solicitando le sean sufragados por la Corporación los gastos para poder ir a oposiciones a Escuelas públicas.

Recurso de queja entablado por la Alcaldía de Alcora, contra los vecinos Joaquín Gasech, Teresa Mascarós y Rafaela Diaz.

Instancia del Escribiente-sobrestante don José Monreal, solicitando 25 días de licencia por enfermo.

Expediente general de subastas. Real orden del Ministerio de la Gobernación confirmando el fallo de la Comisión por el que se incapacita al concejal del ayuntamiento de Toga, don Miguel Barberán para seguir ejerciendo dicho cargo.

Cuentas de las estancias cansadas en el Manicomio de San Baudilio por los dementes pobres de esta provincia, las que en virtud de las bases concordadas debe satisfacerlas la Diputación de Valencia.

Hoy ha vuelto a renmirse la Comisión.

EN EL CINE DE LA PAZ. Mañana domingo se celebrarán en este favorecido salón grandes sesiones cinematográficas, exhibiéndose las últimas novedades en películas.

Las sesiones serán continuas. La de la tarde empezará a las cinco, terminando a las ocho y media y la de la noche de nueve a once y media.

Sucesos del día VISTABELLA. Aclarando un suceso

Nos escriben de Vistabella, diciendonos, con respecto al suceso inserto el día 18 del que rige, número 6.084 que el hecho ocurrió como sigue:

Estaban reunidos varios mozos en la taberna que en la calle Mayor tiene Tomás García, cuando alrededor de las 23 y media se marcharon Timoteo y Vicente Coajejos en compañía de su amigo Bienvenido Castillo y al llegar a la esquina de la casa del Bienvenido se pararon para despedirse. Estaban hablando en dicho sitio cuando vieron llegar a Modesto Robles que venía de las afueras del pueblo por donde habitaba en unión de sus padres el Vicente y como quiera que se lo habían dejado en la mencionada taberna les chocó que viniese por tal sitio y después de saludarse le preguntaron si tenía pesolina a secar en alguna era y venía de volar por si se la quitaban: él

Sidral Teixidó

Es el mejor refresco

¿Queréis apagar la sed? ¿queréis comer a gusto? ¿queréis digerir bien? Tomad SIDRAL. Es refrescante, aperitivo, digestivo, antivenéreo y desinfectante del tubo gastro-intestinal. Por su pureza y efectos, supera a todas las magnesianas extranjeras. Indispensable a los veraneantes, viajeros y excursionistas.

Depósito: Laboratorio TEIXIDO, Viladomat, núm. 48 y Manso, 61, (Barcelona).

Unico representante en Castellón: Don José Segarra, G. Chermá, 81.

BENASAL Fonda Fuente En-Segures

Agua mineral medicinal sin rival para combatir por manera eficaz y positiva la Diarrea Crónica con sus diversas manifestaciones de Cólicos (mal de piedra), Anemias, Gula, Hematemesis crónica, Diabetes, etc. Así como también las enfermedades de estómago, hígado e intestinos, en cuyos procesos se han obtenido con su uso resultados verdaderamente maravillosos, según atestiguan multitud de informes facultativos y centenares de radicales curaciones.

Como estación veraniega tampoco tiene igual, pues en este privilegiado y saluberrimo paraje no se conocen los calores estivales. Su altura sobre el nivel del mar es de 1000 metros. Hay buena FONDA, con excelente cocina dirigida por experto cocinero y servida por diligentes camareras.

El hospedaje es sumamente económico, no obstante la abundancia y variedad de la comida que se sirve.

Los edificios junto al manantial que sirven para alojar a los señores Agustias, que se hacen por su cuenta la comida, tienen habitaciones amuebladas al reducido precio de una peseta, con una cama, y hasta cuatro pesetas, con tres camas.

La temporada empieza en 1.º de Mayo y termina en 31 de Octubre

ITINERARIOS.—Salida de Valencia: En los trenes mixtos a las 7:20 y expresos a las 9:45, que enlazan en Alcañiz con el coche-diligencia rápido que sale a la una de la tarde, llegando a Benasal a las siete sin sufrir cambio de coche.—Salida de Benasal: En los trenes mixtos a las 5:20 y expresos a las 8:10, que enlazan en Alcañiz con el coche-diligencia correo que sale a las cuatro de la tarde, llegando a Benasal a las diez.

A la llegada de los coches, (por si quieren utilizar sus servicios), estará el mozo de los Establecimientos, Manuel Manóvil (Cacayol).

Para pedidos de habitaciones, al dueño del Establecimiento, E. Rodríguez.

Línea de vapores TINTORÉ (Barcelona)

VAPOR Numancia Servicio fijo y semanal entre Castellón y Barcelona

Viaje de Ida: Sale de Castellón todos los miércoles por la tarde, para llegar a Barcelona los jueves por la mañana.

Viaje de Regreso: Sale de Barcelona los domingos tarde para llegar a Castellón los lunes mañana.

La carga se admite: En Barcelona, hasta el sábado. En Castellón, hasta el martes.

ADMITE CARGA Y PASAJEROS A PRECIOS REDUCIDOS

NOTA: El vapor atrae junto al muelle a fin de ahorrar gastos y molestias al pasajero, para lo cual la casa armadora ha hecho el grande sacrificio para alcañizar de la Junta de obras del Puerto, un embarcadero junto a la escollera de Levante, que facilita la entrada y salida al pasaje por medio de plancha como también las operaciones de carga y descarga sin utilizar para nada, ninguna clase de embarcaciones.

Para más informes: EN CASTELLÓN: Señores Doménech y Cert hermanos, P. Paz, 3. EN BARCELONA: Señores Doménech y Cert hermanos, Pasco Co. lón, núm. 17.

Farmacia VILA

RECETA: Medicamentos modernos de pureza garantizada.

Oxígeno puro Especialidades nacionales y extranjeras.

Ortopedia Inyectables Esterilizaciones

DROGUERÍA CATALANA

Productos Farmacéuticos, Perfumería, Pinturas, Fotografía, etc. HIPÓLITO VILA - Colón (antes Ailzoza), CASTELLÓN

Defunciones.—María Escrig Monfort, de 75 años, Igual 19; María Sotelo Sabuer Valls, de 8 meses, Beneficencia; José Peris Seder, de 11 meses, Zaragoza 35.

Matrimonios.—Ninguno.

Noticia de Marruecos El teniente coronel Silvestre recorrió los destacamentos del río Kudia-Miel, estudiando con una comisión de ingenieros el emplazamiento de barracones de madera, a fin de defenderse en invierno de las lluvias e inundaciones.

Comunican de Alcazarquivir con fecha 27 las siguientes noticias: Se espera un convoy que viene de Fez con destino a Tánger conducido y escoltado por franceses, a los que se les permitirá el paso.

Los médicos del campamento han adoptado precauciones contra el cólera y han reclamado a Madrid elementos para preservarse y combatir la epidemia en el caso de que se presente.

De Tánger dicen que una comisión enviada por el sultán ha salido para Tetuán, donde implantarán el monopolio del tabaco.

Una carta de Tetuán dice que se nos da agitación en la kabila de Wad-Ra y Beniarios, originada por la llegada de varios desertores de la mechalla imperial que mandaba Moreau.

Referen los malos tratos recibidos dicen que el sultán está entregado por completo a los franceses.

Emisarios de dichas kabilas han marchado a recorrer las vecinas comarcas para celebrar una reunión en Beniarios para tomar acuerdos importantes.

Conteferencias Telefónicas (Servicio de la tarde) Madrid 28 a las 16:30.

Bolsa de Madrid Francos, 8'60. Libras, 00'00. Amortizable, 102'20.

La salud pública Al recibir esta mañana a los periodistas el señor Canalejas, ha manifestado que no existen motivos fundados de alarma, por la noticia propagada en Irún se había declarado con intensidad la epidemia tífica.

Lo ocurrido en aquella población según el presidente del Consejo se reu-

ULTIMA HORA

Por telégrafo y teléfono (Servicio de la noche) Madrid 29 de Julio.

Nombrramientos En breve se hará una combinación de magistrados.

A la tercera sala del Supremo irá el señor Zabala, subsecretario de Hacienda y a la fiscalía el señor Alekán Zamora.

Detenidos e incommunicados Han ingresado en la Cárcel Modelo, habiendo sido incommunicados, los cuatro individuos que intentaron escapar la Dirección General de la Deuda.

Soriano contra Barral El diputado señor Soriano ha dirigido un telegrama a su compañero señor Barral, diciéndole que, como había visto su nombre mezclado en el asunto de la Dehesa de la Albufera, rechazaba todo cargo y le rotaba a pública controversia en Valencia ó donde quisiera, para que el asunto se aclarara.

Clará a Alcazarquivir Anoche llegó el cónsul señor Clará, que fué recibido por el teniente coronel Silvestre, con el cual conferenció largamente.

Luego el señor Clará se entrevistó con el cónsul interino, el cual le dió posesión del cargo, y seguidamente cambió las visitas de rubrica con los representantes de potencias que residen en esta población.

La entrevista entre el señor Clará y el representante de Francia fué cordialísima y amistosa.

El señor Clará es una persona dignísima, amable y correcta.

Al hablar de los últimos incidentes expresó su opinión de que no se repetirán; trae temperamentos conciliadores y amistosos.

Su tacto, prudencia y otras condiciones morales que renne, son garantía de las buenas relaciones que mantendremos en adelante con Francia.

La cuestión Soriano-Luca de Tena.—Una negativa El señor Soriano envió hoy sus padrinos al señor Luca de Tena, quien designó también los suyos.

Amias partes firmaron un acta de disconformidad en el modo de apreciar el origen de la cuestión.

España Nueva ha suspendido hoy su campaña contra A B C, pues hoy el señor Soriano sería oído por los directores de los periódicos de Madrid.

España Libre publica una carta del exredactor de España Nueva señor Mió negando las frases que el señor Soriano le atribuyó ayer contra Luca de Tena.

Los alemanes en Agadir Le Matia publica noticias de Agadir según las cuales ayer desembarcaron nuevamente en aquel puerto 30 alemanes.

Un inglés, que fué a bordo del crucero alemán "Berlín", volvió con la impresión de que los alemanes están sorprendidos y parecen indecisos por no haber recibido orden de desembarcar con armas e instalarse en la ciudad.

Indudablemente se dan cuenta de que su prolongada inacción tiende a disminuir su prestigio.

También «L' Echo de Paris» ha recibido un telegrama de Agadir, comunicándole que en breve llegarán a aquel puerto otros dos buques de guerra alemanes.

Noticias de Marruecos El teniente coronel Silvestre recorrió los destacamentos del río Kudia-Miel, estudiando con una comisión de ingenieros el emplazamiento de barracones de madera, a fin de defenderse en invierno de las lluvias e inundaciones.

Comunican de Alcazarquivir con fecha 27 las siguientes noticias: Se espera un convoy que viene de Fez con destino a Tánger conducido y escoltado por franceses, a los que se les permitirá el paso.

Los médicos del campamento han adoptado precauciones contra el cólera y han reclamado a Madrid elementos para preservarse y combatir la epidemia en el caso de que se presente.

De Tánger dicen que una comisión enviada por el sultán ha salido para Tetuán, donde implantarán el monopolio del tabaco.

Una carta de Tetuán dice que se nos da agitación en la kabila de Wad-Ra y Beniarios, originada por la llegada de varios desertores de la mechalla imperial que mandaba Moreau.

Referen los malos tratos recibidos dicen que el sultán está entregado por completo a los franceses.

Emisarios de dichas kabilas han marchado a recorrer las vecinas comarcas para celebrar una reunión en Beniarios para tomar acuerdos importantes.

Conteferencias Telefónicas (Servicio de la tarde) Madrid 28 a las 16:30.

Bolsa de Madrid Francos, 8'60. Libras, 00'00. Amortizable, 102'20.

La salud pública Al recibir esta mañana a los periodistas el señor Canalejas, ha manifestado que no existen motivos fundados de alarma, por la noticia propagada en Irún se había declarado con intensidad la epidemia tífica.

Lo ocurrido en aquella población según el presidente del Consejo se reu-

UNA SEÑORA desea con urgencia y discreción confiar un hijo suyo a una familia honrada y de intachable conducta. Para la crianza y educación del mismo se entregaría 45.000 pesetas más otra cantidad dentro algunos años. Escribir a don Juan Ruiz de Castillo, Abogado, Calle Reguier 12-1 -BARCELONA.

Buenos Aires REPRESENTANTE CON BUENA clientela de importadores aceptarían propuestas de una Casa Española de primer orden, que se dedique a la exportación de Plantillas de alpargatas

Dirigirse a Casilla Correos número 1541 en Buenos Aires ó bien para más informes a Sres. N. Daussá y C.ª, Casá de la Solva (Gerona).

Cazadores Para adquirir una buena escopeta de caza garantizada, pedid catálogo ilustrado directamente al fabricante don Joaquín Fernández, Eibar.

Hijos de José Martí PIROTÉCNICOS Confecionan Castillos, Tracas y demás fuegos, pertenecientes al ramo de pirotecnia, a precios muy reducidos.

NIÑO PERDIDO (por Burriana)

ULTIMA HORA

Por telegrama y teléfono

(Servicio de la noche)

Madrid 29 de Julio.

Nombramientos

En breve se hará una combinación de magistrados. A la tercera sala del Supremo irá el señor Zabala, subsecretario de Hacienda y a la cuarta el señor Alcalá Zaldívar.

Detenidos e incomunicados

Han ingresado en la Cárcel Modelo, habiendo sido incomunicados, los señores individuos que intentaron escapar la Dirección General de la Policía.

Soriano contra Barral

El diputado señor Soriano ha dirigido un telegrama a su compañero señor Barral, diciéndole que, como había visto su nombre mezclado en el asunto de la Dohesa de la Albufera, rechazaba todo cargo y le retaba a pública controversia en Valencia o donde quisiera, para que el asunto se esclareciera.

Clará a Alcazarquivir

Ayer llegó el cónsul señor Clará, que fue recibido por el teniente coronel Silvestre, con el cual conferenció largamente.

Luego el señor Clará se entrevistó con el cónsul interino, el cual le dió posesión del cargo, y seguidamente cambió las visitas de rubrica con los representantes de potencias que residen en esta población.

La entrevista entre el señor Clará y el representante de Francia fué cordialísima y amistosa.

El señor Clará es una persona dignísima, amable y correcta.

Al hablar de los últimos incidentes expresó su opinión de que no se repitan: trae temperamentos conciliadores y amistosos.

Su tacto, prudencia y otras condiciones morales que reúne, son garantía de las buenas relaciones que mantendrán en adelante con Francia.

La cuestión Soriano-Luca de Tena.— Una negativa

El señor Soriano envió hoy sus papeles al señor Luca de Tena, quien designó también los suyos.

Ambas partes firmaron un acta de conformidad en el modo de apreciar el origen de la cuestión.

España Nueva ha suspendido hoy su campaña contra A. B. C., pues hoy el señor Soriano será oído por los directores de los periódicos de Madrid.

España Libre publica una carta del exdirector de España Nueva señor Miñe negando las frases que el señor Soriano le atribuyó ayer contra Luca de Tena.

Los alemanes en Agadir

La Mitin publica noticias de Agadir según las cuales ayer desembarcaron nuevamente en aquel puerto 30 alemanes.

Un inglés, que fué a bordo del crucero alemán «Berlín», volvió con la impresión de que los alemanes están sorprendidos y parecen indecisos por no haber recibido orden de desembarcar con armas e instalarse en la ciudad.

Indudablemente se dan cuenta de que su prolongada inacción tiende a disminuir su prestigio.

También «L'Echo de Paris» ha recibido un telegrama de Agadir, comunicándole que en breve llegarán a aquel puerto otros dos buques de guerra alemanes.

Noticias de Marruecos

El teniente coronel Silvestre recorrió los destacamentos del río Kudia-Miel, estudiando con una comisión de ingenieros el emplazamiento de barracones de madera, a fin de defenderse en invierno de las lluvias e inundaciones.

Comienzan de Alcazarquivir con fecha 27 las siguientes noticias:

«Se espera un convoy que viene de Fez con destino a Tánger conducido y escoltado por franceses, a los que se permitirá el paso.»

«Los médicos del campamento han adoptado precauciones contra el cólera y han reclamado a Madrid elementos para preservarse y combatir la epidemia en el caso de que se presente.»

«De Tánger dicen que una comisión enviada por el sultán ha salido para Tetuán, donde implantarán el monopolio del tabaco.»

«Una carta de Tetuán dice que se nos da noticia en la habila de Wad-Ra y Beniarios, originada por la llegada de varios desertores de la mehalla imperial que mandaba Moreau.»

«Refieren los malos tratos recibidos y dicen que el sultán está entregado por completo a los franceses.»

«Emisarios de dichas kabilas han marchado a recorrer las vecinas con objeto de celebrar una reunión en Beniarios para tomar acuerdos importantes.»

Conferencias Telefónicas

(Servicio de la tarde)

Madrid 28 a las 16:30.

Bolsa de Madrid

Francos, 8560. Libras, 00'00. Amortizable, 102'20.

La salud pública

Al recibir esta mañana a los periodistas el señor Canalejas, ha manifestado que no existen motivos fundados de alarma, por la noticia propagada de que en Irún se había declarado con intensidad la epidemia tífica.

Lo ocurrido en aquella población según el presidente del Consejo se redu-

ce únicamente a dos casos aislados, cosa muy frecuente en la actual época.

Sin noticias

De Larache y Alcazarquivir no tiene el gobierno ninguna nueva noticia.

A descansar

El señor Canalejas ha celebrado esta mañana una conferencia telefónica con el señor García Prieto, quien lo ha manifestado que de no ocurrir ninguna novedad marchará esta noche a su finca del «Plantio» para pasar el día de mañana al lado de su familia.

El lunes vendrá el señor García Prieto a Madrid para asistir al Consejo de ministros.

Romanones

Mañana es esperado en esta Corte el presidente del Congreso.

En opinión del señor Canalejas ninguna novedad política traerá a la Corte el Conde de Romanones.

Buque de guerra

Se ha recibido un despacho oficial de Tánger, participando que entró en aquel puerto el cazatorpedero «Terror» con pliegos reservados del consul español en Larache.

Consejo de ministros

El próximo lunes habrá consejo de ministros bajo la presidencia del señor Canalejas.

La Deuda pública

El jefe del gobierno ha dicho hoy a los periodistas que el asunto de la Deuda tiene mucho menos importancia de lo que pretenden atribuirle algunos periódicos.

De campo

Si sus ocupaciones se lo permiten, esta noche marchará a su finca de Otero el señor Canalejas.

El jefe del gobierno estará el lunes de regreso.

La supresión de los consumos

El gobierno ha recibido algunas cartas firmadas por infinidad de obreros, manifestando que desde que se ha puesto en vigor la ley suprimiendo los consumos, encuentran en la adquisición de los artículos de primera necesidad una economía diaria que oscila entre dos y tres reales.

El gobierno estudia ahora la forma para lograr que se rebaje el precio del pan.

El gobernador de Gerona

Esta mañana ha recibido el señor Canalejas la visita del gobernador civil de Gerona, señor De Benito quien lo ha presentado la dimisión del cargo.

Relatando el hecho que ha motivado la dimisión, ha dicho el señor De Benito al presidente del Consejo:

«Yo asistí a un banquete con varios íntimos míos.

A los postres me presentaron un Album para que estampara en sus hojas, un pensamiento, y subiéndome al santo al cielo, escribí lo siguiente:

«Vine aquí siendo delegado de Instrucción. Vuelvo siendo gobernador y volveré siendo ministro. ¡Otros más brutos que yo lo han sido.»

Varias personas que me tienen ojeriza y malquerencia sacaron copias fotográficas de esa hoja, produciendo entonces el escándalo que todo el mundo sabe.

Creo haber cumplido mi deber, pero a pesar de ello, ahí va mi dimisión.

Terminada su entrevista con el gobernador dimisionario los periodistas han preguntado al señor Canalejas:

«¿Pero en que pensaría ese señor al escribir semejante desatinado?»

Y el señor Canalejas las ha contestado sonriendo:

«¡Difícil, muy difícil es calcularlo!»

DESDE VALENCIA

Fiestas de aviación

El raid Valencia-Alicante

Esta mañana se ha celebrado la primera parte del raid-Valencia-Alicante-Valencia, que tanta expectación había despertado.

Desde media noche los caminos que afluyen al aeródromo de la Malvarrosa ofrecían un aspecto pintoresco, vomitando torrentes de gente que en carruajes, «cripets», «autos», carros y a pie se dirigían a la playa para presenciar el interesante espectáculo.

Los tranvías eléctricos se han visto obligados a suspender los otros servicios, destinando todo el material al transporte de viajeros a la playa de la Malvarrosa.

A las seis en punto se ha constituido el jurado, dando órdenes para practicar las operaciones preliminares.

Inmediatamente se ha empezado a inspeccionar por personal técnico, los aparatos, depósitos de gasolina, etc.

Alrededor del aeródromo se congregaba un gentío inmenso.

A las ocho en punto se ha dado la salida al aviador francés Lasseur de Ranzey, que tripulaba un monoplano sistema Bliot con motor Gannet.

Rápidamente se ha elevado a más de 500 metros de altura, y después de permanecer unos momentos sobre las tribunas, ha emprendido un vuelo hermoso, seguro y majestuoso, perdiéndose pronto de vista.

Al desaparecer Lasseur en el horizonte, el público ha prorumpido en vivas y aclamaciones.

Luego ha intentado remontarse el español Gregorio Campaña con un monoplano de su invención.

PETRÓLEO GAL PARA EL PELO. Lo mejor contra la caspa y la caída del cabello. Perfume agradable. Frasco grande 4,50; pequeño 2,50 en farmacias, perfumerías y droguerías. Un certificado del Laboratorio Municipal de Madrid garantiza que no contiene sustancias perjudiciales a la salud ni es inflamable.

en el concurso por faltarle a su aparato una pieza de recambio.

A las nueve y en vista de que habían salido ya todos los aviadores, ha empezado el público a retirarse del aeródromo, pero a penas habían transcurrido unos minutos, se ha dividido en lontananza un aviador que venía hacia el aeródromo.

Era Wyss.

Poco después aterrizaba admirablemente en el centro de la pista.

Ha manifestado, que a causa de una espesa niebla que le envolvía, se había desorientado en la ruta, decidiendo regresar al aeródromo.

Wyss se propone hacer una nueva salida a las cinco de la tarde, pues si llega a Alicante antes de las ocho de la noche tiene también opción a premio.

Mencheta.

Las enfermedades epidémicas se evitan tomando en las comidas el agua del valle de Vichy

Segunda conferencia

Madrid 29 a las 17:30.

De viaje

Mañana marchará a París don Avilino Montero Villegas.

La recaudación del Tesoro

El ministro de Hacienda señor Rodríguez tiene muy buenas impresiones de la recaudación que está obteniendo el Tesoro público.

El cupo para 1912

El día 1.º de Septiembre se publicará un R. D. fijando el cupo para 1912.

El mismo día quedará abierta la redención a metalico.

Este año se efectuarán los pagos en la misma forma que venía haciéndose antes de promulgarse la nueva ley de reclutamiento.

Los presupuestos

El señor Rodríguez trabaja estos días en la confección de los nuevos presupuestos.

Abriga el decidido propósito de terminarlos antes del próximo mes de Octubre.

Según propia confesión del ministro no introduce en ellos modificaciones de importancia.

Destino

Ha sido designado el coronel de ingenieros don Juan Martínez para formar parte de la Comisión mixta que entiende en el amarro del cable submarino entre Ceta y Melilla.

El robo de la Deuda

Los tres detenidos como complicados en este escandaloso asunto han permanecido en el juzgado hasta las tres de la madrugada.

Desde allí han sido trasladados a la Cárcel Modelo quedando incomunicados.

De Guerra

Se han firmado las siguientes disposiciones:

Aumentando la plantilla de la Auditoría de Melilla en un Auditor de 1.º, otro de 2.º y otro de 3.º.

Idem la de los Baleares con uno de 3.º.

Inquietud

Dicen de Marsella que en aquella capital reina gran zozobra por ignorarse el paradero del trasatlántico «Espagne» que días pasados zarpó de aquel Puerto con rumbo a Buenos Aires.

El «Espagne» iba abarrotado de emigrantes.

Debía haber tocado el lunes en Barcelona y el martes en Valencia.

Se ha teleografiado a todos los puntos comprendidos en su ruta para que inquietaran noticias.

Noticias de Barcelona

Incendio

En una casa de San Feliu de Sardera se declaró un violento incendio, quedando el edificio reducido a cenizas.

Las pérdidas se calculan en unas 15.000 pesetas.

Medidas sanitarias

Esta mañana han celebrado una conferencia el gobernador civil y el inspector provincial de Sanidad, acordando montar un laboratorio especial para analizar las aguas de todas las poblaciones que son cabeza de partido.

Carlistas y radicales

Ante el temor de que ocurran desórdenes, el gobernador civil ha prohibido la misa de campaña que intentaban celebrar mañana los carlistas de Sabadell, y el mitin de contraprotesta organizado por los elementos radicales de la misma población.

Pedrea

Un grupo de obreros de una fábrica de vidrio, cuyo dueño les concedió la rebaja de horas en la jornada diaria, apedrearon otra fábrica por negarse el dueño a hacer la misma concesión a sus trabajadores.

DE VALENCIA

La aviación

Llegada de Lasseur a Alicante

Se acaba de recibir un telegrama de Alicante participando que a las 9:40 aterrizó felizmente el aviador Lasseur, habiendo cubierto la distancia que media entre Valencia y Alicante en una hora y cuarenta y cinco minutos.

Wyss

En estos momentos empieza la preparación para remontarse nuevamente el aviador Wyss.

Para presenciar su salida se ha congregado en el aeródromo de la Malvarrosa un público numerosísimo.

Mencheta.

Las enfermedades epidémicas se evitan tomando en las comidas el agua del valle de Vichy

FUENTES SAINT-LOUIS

St. Yorre cerca Vichy (Francia) Estómago-Higado-Diabetes

GERMOL ESPINAR. El más poderoso insecticida, Desinfectante y Microbicida. EL GERMOL es el mejor Desinfectante preventivo de las epidemias de cólera, cólera, tifus y otras.

BALNEARIO DE PANTICOSA

Prototipo de las aguas nitrogenadas. 1.200 metros sobre el nivel del mar. TEMPORADA OFICIAL. De 15 de Junio a 31 de Septiembre.

J. BALLESTER--Médico-Oculista

Ex-alumno de los Hospitales de la Princesa y general de Madrid y ex-ayudante de clínica del Dr. Nadalmay. COESULTA: De 10 a 12 y de 3 a 5.—LA CENIA

Básculas Arcas para caudales

PIBERNAT, Aviñó, 8 y 10 BARCELONA

Fábrica de Mosaicos Hidráulicos EN EL CAMINO DEL GRAO

INMENSA VARIEDAD EN DIBUJOS MODERNISTAS.—PRECIOS SIN COMPETENCIA. Despacho: Calle del Alcalde Zárrega, (antes Mealla), núm. 38.—Bautista Ramos-Castellón.

Balneario de SANTA ANA

Aguas Ferro-sulfurosas-cálcicas. TEMPORADA OFICIAL DESDE 1.º DE JULIO

Médico-Director: Dr. Landete

Curación segura y radical de todas las enfermedades de la piel, en especial los herpes. Efectos sorprendentes en los órganos sexuales de la mujer. Restablece la impotencia, y tantos como usan estas maravillosas aguas son curados. ITINERARIO: A la llegada del primer tren ascendente de Valencia, esperan en la estación de Játiva los carruajes de servicio diario.

Société Generale de Transports Marítimos a vapeu

Linea directa para el Rio de la Plata. Saldrá de Barcelona el día 21 de Agosto directamente para Montevideo y Buenos Aires el magnífico y rápido vapor francés Plata, admitiendo carga y pasaje.

Consignatarios en Barcelona, RIPOI Y COMP.ª, Dormitorio de San Francisco, 25, principal—BARCELONA. (Este anuncio está aprobado por la Junta Local de Emigración de Barcelona.)

TOS

Jarabe Castelló

Balsámico - - Calmante - - Con Dionio y Bromoformo

Remedio eficaz para combatir esta clase de TOS por pertinaz que sea. Especialidad recomendada y segura para tratamiento de todo catarro bronquial agudo y las agudizaciones de los crónicos.

De venta en la FARMACIA DE JUAN CASTELLO Plaza del Rey, número 1.

Casa en Alcocebre

En estas oficinas se dará razón de una casa de la playa de Alcocebre, propia para pasar el verano. Es de una sola planta con muchas habitaciones.

debilidad Ge-

Diputación, 273 (Barcelona) y farmacias

kidó

esco

eréis digerir bien? To-

Mano, 61, (Barcelona),

CASTELLÓN

En - Segures

En 31 de Octubre

